

Reporte de Actividades

Pathways to autonomy: tzotzil women's empowerment



La transferencia de conocimientos es un elemento clave para que las mujeres se empoderen.



Las artesanas desarrollan habilidades empresariales, bajo una perspectiva de género



Estados Financieros

Las artesanas presentan su balance general del año 2018-2019.

Senderos hacia la autonomía

Acompañamiento a las Empresas Sociales de Mujeres Artesanas (ESMAS) de los Altos de Chiapas

Durante estos primeros 3 meses se ha dado acompañamiento a las Empresas Sociales de Mujeres Artesanas (ESMAS) en la región de los Altos de Chiapas.

Específicamente 3 ESMAS para que realizaran el balance general y estado de resultados de sus Fondos de Materias Primas, que fueron proporcionados en el 2016 como una

1

LAS ARTESANAS

Participan de forma democrática en la toma de decisiones de sus empresas

2

EN LA EMPRESA

Se fortalecen los procesos de transparencia y gobernanza

3

A NIVEL REGIONAL

Se forman liderazgos colectivos enfocados a la construcción de una autonomía relativa

estrategia de fortalecimiento de la cadena de suministro y como una alternativa para la generación de ingresos para que las ESMAS caminen hacia su sostenibilidad.

Sistema contable

La Red Binacional cuenta con un sistema contable diseñado y adaptado a las necesidades de las ESMAS, es una metodología que se ha construido con la finalidad de que las artesanas puedan tener el control de los movimientos de sus empresas.

Para la Red la transferencia de conocimientos a las artesanas es un elemento clave para que puedan empoderarse, esto se realiza a través de metodologías participativas, valorando y reconociendo los conocimientos que cada una de las partes involucradas tiene.

El balance general y estado de resultados se realizó en las comunidades de las ESMAS, la metodología consiste en la revisión de sus cuentas contables:

- Inventario
- Ventas
- Caja
- Bancos
- Cuentas por cobrar

Durante la realización del balance general se pudo observar que las artesanas se han apropiado del sistema



contable propuesto por la Red. Además de realizar el balance general en sus ESMAS se realizó un intercambio de experiencias en el Centro de Desarrollo Artesanal como un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas.

“contribuyendo así a la formación de liderazgos colectivos encaminados a la construcción de una autonomía relativa y territorial”

Ha sido importante el establecimiento de sistemas al interior de las ESMAS, que se traducen en procesos de empoderamiento y gobernanza sobre el uso y control de los recursos de sus empresas y la toma de decisiones de forma democrática, contribuyendo así a la formación de liderazgos colectivos encaminados a la construcción de una autonomía relativa y territorial.

FONDOS DE MATERIAS PRIMAS

Los fondos de materias primas representan para las artesanas ahorro en tiempos y movimientos ya que anteriormente se tenían que trasladar a San Cristobal de las Casas para abastecerse. El acompañamiento constante de la Red ha permitido que las artesanas amplíen su visión empresarial, de las utilidades que tienen durante un año, un porcentaje se incrementa al valor de su capital y otro porcentaje se reparte entre las artesanas como un reconocimiento a su trabajo y esfuerzo.

